

agricultores o no). De esta forma, presentan y defienden la transformación de la PAC en una política territorial de fuerte contenido ambiental a la que no denominan política rural, sino gestión del territorio y el paisaje. Este frente está liderado por el Reino Unido a través de la ELO (*European Landowners Organization*). El peso creciente de esta posición estriba en que cuenta con el apoyo explícito de organizaciones ambientalistas de tanto peso como WWF y *BirdLife Europe*.

- > Entre los dos extremos anteriores se sitúan la mayoría de propuestas de gobiernos y de grupos de presión, y entre ellas existe una cierta coincidencia en varias cosas: 1) priorizar la importancia de fomentar la competitividad de la agricultura; 2) reconocer la necesidad de redistribuir el presupuesto de la PAC entre países, sectores y actores; 3) reformular la política común incorporando criterios territoriales y adoptando una perspectiva más social; 4) adaptar la PAC a las exigencias de la sociedad europea actual y a los retos que imponen la globalización, la crisis, la volatilidad de precios y costes, y el cambio climático, entre otros.

El desarrollo rural es planteado de forma diferente en las propuestas de este grupo.

A partir de una relativa sintonía en los objetivos y en la forma de ver el desarrollo rural como una política prioritaria para unos (con sus matices), necesaria para otros o prescindible para los restantes, aparece una verdadera dispersión en lo referente a las medidas para alcanzar los objetivos, es decir, en la concreción operativa de las propuestas.

Sin embargo, y a pesar de la dispersión en materia de medidas, es muy dominante la opinión de que la nueva PAC no debería hacer pagos a cambio de nada. De esta forma, superado un periodo de transición, que podría llegar hasta 2020, son muchos los que hablan de transformar los actuales pagos directos en pagos contractuales a cambio de la prestación de diferentes funciones y/o de la provisión de determinados bienes públicos, en su caso. Bajo esta perspectiva, algunas propuestas van en la dirección de situar las nuevas medidas de desarrollo rural en algunos de estos tipos de pagos, en coordinación con la política de cohesión y con otras políticas comunes.

IFES colabora en la gestión e impartición de los cursos correspondientes a los planes de formación para el empleo solicitados por la UPA



IFES

Para más información, consultar la página web de IFES y contactar con nuestras direcciones territoriales

www.ifes.es